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平成２９年度第１回宇都宮市まちづくり交付金評価委員会 議事録 

 
日時：平成３０年１月１２日（金）午後１：３０～ 

場所：雀宮地区市民センター １階 ホール 

 

出席委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

欠席委員 

 

出席幹事 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員（5名） 

山島 哲夫 委員 

三橋 伸夫 委員 

那須野 公人 委員 

塩野谷 ふじ子 委員 

羽石 潔 委員 

 

臨時委員（2名） 

 稲葉 豊 委員 

岩戸 肇 委員 

 

なし 

 

幹事（6名） 

若狭 康伴 幹事 

黒須 孝宏 幹事 

渡辺 尊之 幹事 

阿部 紀夫 幹事 

高橋 裕司 幹事 

松本 朝行 幹事 

 

事務局（5名） 

髙橋 克也 書記 

中村 正基 書記 

高久 考 書記 

奥中 有美 書記 

田﨑 悟 書記 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 - 2 - 

髙橋書記 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

若狭幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日は，お忙しい中ご出席いただきまして，誠にありがと

うございます。 

 定刻となりましたので，ただいまから「平成２９年度 第

１回宇都宮市まちづくり交付金評価委員会」を開会いたしま

す。 

 

はじめに，事後評価の進め方についてですが，会議を２回

予定しておりまして，本日は，雀宮地区の都市再生整備計画

の概要説明と現地見学を行い，整備後の状況をご確認いただ

きます。 

次回は，都市再生整備計画の目標の実現状況等についての

評価と今後のまちづくりの方策について，ご審議をお願いい

たします。 

 

次に本日の会議資料について確認をさせていただきます。 

(1) 次第 

(2) 委員会 名簿 

(3) 都市再生整備計画 雀宮地区 

① 計画の概要（Ａ３版） 

② 計画の概要（Ａ４版 パワーポイント資料） 

③ 都市再生整備計画書（第２回変更） 

(4) 現地見学ルート案内図 

(5) 宇都宮市まちづくり交付金評価委員会設置要綱 

(6) 宇都宮市まちづくり交付金評価委員会運営要領 

(7) 傍聴要領 

 以上７点となります。 

 不足しているものはございませんでしょうか。 

 

続きまして，幹事を代表致しまして，都市整備部 市街地

整備担当 副参事の若狭より，ご挨拶を申し上げます。 

 

都市整備部 副参事の若狭でございます。 

本日は，大変お忙しい中，第１回 宇都宮市まちづくり交

付金評価委員会にご出席をいただきまして，誠にありがとう

ございます。 

また，本市のまちづくりに対しまして，日頃より多大なる

ご協力をいただき，心より感謝申し上げます。 

さて，本市におきましては，社会資本整備総合交付金を活

用しまして，安全・安心で快適な都市基盤の形成に取り組ん

でおり，交付期間の終了時には，事業の目標の実現状況等に

ついて事後評価を行い，その結果を公表しております。 
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髙橋書記 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この事後評価の実施に当たりましては，評価の透明性，客

観性を確保するため，この「宇都宮市まちづくり交付金評価

委員会」を設置し，委員の皆さまにご審議を頂き，「事後評

価が適切に行われているか」などについて，それぞれの専門

的立場から，あるいは地区を代表するお立場から忌憚のない

ご意見，ご助言をいただきますよう，よろしくお願い申し上

げます。 

簡単ではございますが，挨拶とさせていただきます。どう

ぞ，よろしくお願いいたします。 

 

 続きまして，委員の皆様のご紹介と，幹事・事務局の紹介

をさせていただきます。 

 お手元の宇都宮市まちづくり交付金評価委員会 名簿を

ご覧ください。 

 はじめに，委員の皆様をご紹介いたします。 

 山島 哲夫 委員です。 

 三橋 伸夫 委員です。 

 那須野 公人 委員です。 

塩野谷 ふじ子 委員です。 

 羽石 潔 委員です。 

 

続きまして，今年度，評価の対象となっている雀宮地区か

ら，臨時委員を委嘱しておりますので，ご紹介いたします。 

雀宮地区自治会連合会 会長の 

  稲葉 豊 委員です。 

 五代若松原地区連合自治会 会長 

  岩戸 肇 委員です。 

 皆様，よろしくお願いいたします。 

 

 続きまして，幹事を紹介いたします。 

 都市整備部 市街地整備担当 副参事の 若狭です。 

 道路建設課長の 黒須です。 

 自治振興課長の 渡辺です。 

 みんなでまちづくり課長の 阿部です。 

 都市計画課長の 高橋です。 

 市街地整備課長の 松本です。 

 

 続きまして，事務局の紹介をいたします。 

 市街地整備課 係長の 中村です。 

 市街地整備課 総括の 高久です。 

 市街地整備課 主任の 奥中です。 
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全委員 

 

髙橋書記 

 

 

 

 

羽石仮議長 

 

 

 

 

 

 

那須野委員 

 

 

 

 

羽石仮議長 

 

 

 

 

 

全委員 

 市街地整備課 主事の 田﨑です。 

 最後に私，市街地整備課 課長補佐の 髙橋です。 

 よろしくお願いいたします。 

 

続きまして，議長を務めていただく委員長の選出を行いま

す。 

 当委員会設置要綱第７条と第８条により，委員長は委員の

互選により選出し，委員長が議長となるとありますが，本日

は，最初の委員会ですので，議長を行う方がいらっしゃいま

せん。 

 つきましては，議長が決定するまでの間，仮の議長を選出

し，議事を進行してまいりたいと存じます。 

仮議長の選出について，僭越ではございますが，事務局に

一任していただいてよろしいでしょうか。 

 

異議なし 

 

ありがとうございます。 

 それでは，本日出席の委員から，羽石委員に仮議長をお願

いしたいと存じます。 

羽石委員，よろしくお願いいたします。 

 

 ただ今，事務局より仮議長に指名されました羽石です。委

員長が選出されるまでの間，皆様のご協力をいただきなが

ら，滞りなく進めていきたいと存じますので，よろしくお願

いいたします。 

 それでは，委員長の推薦について，皆様，ご意見はござい

ますか。 

 

これまでも宇都宮市をはじめとする多くの都市において

まちづくりに携わり，都市計画や建築関係の分野で幅広く活

躍され，経験が豊富である山島委員を推薦したいと思いま

す。 

 

 ただいま，那須野委員から山島委員を委員長に推薦する旨

のご意見がございました。他にご意見はございますか。 

 

 他にご意見がないようですので，山島委員を委員長として

選出してよろしいでしょうか。 

 

異議なし 
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羽石仮議長 

 

 

 

 

山島委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

三橋委員 

 

山島委員長 

 

 

 

 

 

 

 

中村書記 

 

 

 

 

山島委員長 

 

 

 それでは，山島委員が委員長に選出されました。 

恐れ入りますが，山島委員は委員長席にご移動ください。

これより，議事の進行を山島委員長にお願いいたします。 

ありがとうございました。 

 

 ただいま，委員長に選出されました山島です。よろしくお

願いいたします。 

 雀宮地区の事後評価は，前回の第１期計画に引き続き，今

回が２回目となります。 

 雀宮地区は宇都宮市の中でも重視されている地域で，前回

計画では駅の東側を中心とした整備を行いました。西側は景

観形成重点地区にも指定されており，本市南側の玄関口とし

てこれまで様々な取り組みを行ってきました。 

 今回，この雀宮地区市民センターも事後評価の対象となっ

ているとのことですが，忌憚のないご意見をいただきなが

ら，これらの事業の成果について，評価を進めていきたいと

思いますので，よろしくお願いいたします。 

 

 はじめに，職務代理者の選出ですが，当委員会設置要綱第

７条により，指名いたします。 

 三橋委員にお願いしたいと思います。よろしくお願いいた

します。 

 

わかりました。 

 

 次に，本日の会議の議事録へ署名する委員ですが，当委員

会運営要領第３条により，指名いたします。 

三橋委員と那須野委員のお二人にお願いしたいと思いま

す。よろしくお願いいたします。 

 

ここで，本日の会議の成立について，事務局より報告をお

願いします。 

 

 本日の会議でございますが，委員は総数７名で，全員のご

出席を頂いておりますので，当委員会設置要綱第８条の『委

員会は委員の過半数の出席をもって開催する』という定足数

を満たしておりますので，会議の成立をご報告いたします。 

 

 続きまして，会議の公開と傍聴者数について，事務局より

報告をお願いします。 
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中村書記 

 

 

 

 

 

山島委員長 

 

 

 

 

 

黒須幹事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

はじめに，会議の公開についてですが，本日の会議につい

ては，宇都宮市情報公開条例に規定する非公開情報はありま

せんので，公開となります。 

 次に，傍聴者数についてですが，本日は，傍聴者はござい

ません。以上です。 

 

それでは，議事に入ります。 

 はじめに，雀宮地区の都市再生整備計画の概要について，

資料を基に説明をお願いし，その後，現地見学を行い，整備

後のまちづくりの状況を確認します。 

 それでは，所管部署からの説明をお願いいたします。 

 

道路建設課の黒須でございます。 

それでは，雀宮地区の概要について資料により，またスラ

イドによりましてご説明いたします。  

それでは，着座のまま，ご説明させていただきます。 

 

では，お手元の「資料１」をご覧ください。 

はじめに，計画区域図であります。 

本地区は，南北に走るＪＲ宇都宮線と国道 4号を軸に住宅

系の市街地が形成された都市的な土地利用が進んでいる地

区であります。 

古くは東山道が通るとともに，江戸時代には日光街道及び

宿場町が整備され，明治時代に鉄道が整備されると雀宮駅が

開設され，旧来，人の往来が多い地域でありました。 

第 2次世界大戦中の昭和 17年には，現在の自衛隊宇都宮

駐屯地に軍需工場が作られ，その周辺には商店街などが形成

され，賑わい発展した地域であり，近年では，平成 15年度

に自治会，防犯協会，その他ボランティア等，地区内で活動

する団体をもって組織する「雀宮地区まちづくり推進協議

会」及び「五代若松原地区まちづくり推進協議会」が発足す

るなど，地域の活性化を図る機運が高い地域となっておりま

す。 

また，本地区の玄関口であるＪＲ雀宮駅は，ＪＲ宇都宮駅

から南に約 8ｋｍの距離に位置する 1つ目の駅であり，平成

23年 3月に駅東口及び東西自由通路が供用開始されるとと

もに，駅の東側において平成 23年 7月に宇都宮南図書館が

開館，9月には県立宇都宮工業高校が移転・整備されるなど，

教育・文化関連施設が立地し，駅を核とした地域交流拠点と

しての機能強化が図られつつあります。 
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しかしながら，駅の西側におきましては，特に朝夕の通勤

通学時に自動車，自転車，歩行者が錯綜し危険な状況である

ことから，交通利便性・安全性の向上が求められており，現

在，駅周辺の国道 4号や県道雀宮停車場線などの主要な道路

におきまして整備が進められております。 

また，本地区の西側に位置する五代若松原地域は，地区ま

ちづくり推進協議会を母体に防犯パトロールや地域の見守

り活動など地域活動が活発な地域であるにも関わらず，市内

において唯一，地域の活動拠点が整備されていない状況にあ

りました。 

このようなことから，本地区におきましては，平成 19年

度から平成 23年度に「まちづくり交付金」を活用し取組を

進めてきたとことであり，地区の課題解決に対し一定の成果

を挙げたとして，平成 23年 11月の評価委員会におきまして

事業効果を高く評価されたところであり，本地区の残された

課題に対しましても，更なる事業効果を発現するため，都市

再生整備計画（旧まちづくり交付金）を活用して事業を進め

てきたところであります。 

 

次に，3ページをご覧ください。計画の概要であります。 

地区名は雀宮地区，面積は 196ヘクタール，交付期間は，

平成 24年度から平成 28年度の 5ヵ年間であり，交付対象事

業費が約 11億 7千万円，国費率は 40％，交付限度額は約 4

億 6千 8百万円であります。 

計画区域は，雀宮町，雀の宮 1丁目～5丁目，新富町，五

代 2丁目，3丁目，若松原 1丁目～3丁目の一部外を区域と

して設定しております。 

 

次に，4ページをご覧ください。まちづくりの目標の設定

になります。 

大目標といたしましては，「地域交流拠点である雀宮駅周

辺地区の交通結節機能の強化と地域活動が活発な魅力ある

まちを形成する」であります。 

小目標としましては，3つあります。 

まず，1つ目としまして，「ＪＲ雀宮駅周辺の基盤整備の

推進により，地域の安全性・利便性を高め，交通結節機能の

強化を図る」 

2つ目としまして，「地区の玄関口である駅周辺において，

市民や来訪者の快適性を高める良好な景観形成を図る」 

3つ目としまして，「地域活動の拠点施設の整備により，

地域を支えるまちづくり活動を促進する」としております。  



 

 - 8 - 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に 5ページをご覧ください。事業位置図であります。 

先ほどのまちづくりの目標に基づきまして，様々な事業を

推進しており，基幹事業としては，黄色で表示している，道

路事業の市道 704号線，市道 713号線の整備，合わせて 8億

7,710万円，高次都市施設として，五代若松原地域コミュニ

ティセンター整備 1億 7,920万円であります。 

提案事業としては，水色で表示している雀宮地区市民セン

ター改修事業 1億 500万円，魅力ある景観づくり事業 1千

800万円であります。 

点線で表示しているのが関連事業である，雀宮駅前線街路

整備，県道安塚雀宮線道路整備，国道 4号歩道整備，雀宮駅

西口沿道整備街路事業であります。 

 

次に，6ページをご覧下さい。基幹事業における整備状況

であります。 

まず，市道 704号線でありますが，こちらは，ＪＲ雀宮駅

へのアクセス性や交通安全性・快適性の向上をはかるため，

既存道路の拡幅と歩道の設置を実施し，幅員は 14メートル

で，両側に 2.5メートルの歩道を設置しております。 

現在，施工中でありまして，平成 31年度に完了予定とな

っております。 

 

次に，7ページをご覧下さい。市道 713号線であります。 

こちらは，関連事業であります国道 4号歩道整備や県道安

塚雀宮線道路整備と一体となった円滑な交通ネットワーク

の構築に向け，既存道路の拡幅と歩道の設置を実施し，主に

ＪＲ宇都宮線から西側においては，幅員は 14メートルで，

両側に 3.5メートルの歩道を設置し，東側においては，幅員

11メートルで，片側 3.5メートルの歩道を設置しており，

計画区域内の道路整備は完了しております。 

 

次に，8ページをご覧下さい。高次都市施設の五代若松原

地域コミュニティセンター整備であります。 

地区の活発な市民活動や生涯学習活動など，地域住民の多

様な活動の支援・育成を図るため整備を行い，こちらは平成

26年 4月にオープンいたしました。構成する主な施設とし

て，会議室，調理室，事務室等を備えております。 

この五代若松原地区におきましては，このような施設がこ

れまで整備されておらず，地域の方々の様々な活動を行う場

の確保が難しかった状況でございましたので，ご利用の地域
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山島委員長 

 

 

 

三橋委員 

 

 

阿部幹事 

 

 

 

羽石委員 

 

 

の方々には大変ご満足して頂いているところであります。 

 

次に，9ページをご覧下さい。地域創造支援事業といたし

まして，雀宮地区市民センター改修事業を行いました。  

高齢者や障がいを持った方をはじめ，誰もが安全・安心に

利用できるよう，エレベーターや点字ブロックの設置，図書

スペースや集会室を整備しました。  

この整備により，雀宮地区をはじめとする市南部地域の

方々におきまして，地区市民センターの利用環境が格段に向

上したものと考えております。 

 

次に，10ページをご覧下さい。地域創造支援事業といた

しまして，魅力ある景観づくり事業であります。 

雀宮駅周辺におきましては，個性的で魅力ある街並みの促

進や，本市の顔となる都市景観の創出への寄与を目的に，景

観計画に基づく「景観形成重点地区」として，平成 27年 4

月より施行しております。 

このような中，景観形成重点地区における建築物等の修景

費用の一部を補助する魅力ある都市景観づくり整備費補助

金事業を計画に位置づけておりましたが，計画期間内に当該

事業を活用する方がおらず，未実施となっております。 

 

簡単ではございますが，以上で雀宮地区の概要説明を終了

させていただきます。 

後ほど現地の方もご案内させていただきますので，よろし

くお願いいたします。  

 

 ありがとうございました。 

 今までの説明について，ご質問・ご意見がありましたらお

願いします。 

 

 ８ページの五代若松原地域コミュニティセンターについ

て，常駐している職員や管理の方法について伺います。 

 

 市内に２６か所のコミュニティセンターが設置されてい

ますが，すべて指定管理者制度により行っております。職員

は１名常駐している状況であります。 

 

 １０ページの景観づくり整備費補助金事業が期間内に実

施がなかったとのことですが，今後も継続的に支援・補助は

行っていくのか伺います。 
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高橋幹事 

 

 

羽石委員 

 

山島委員長 

 

 

 

高久書記 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山島委員長 

 

 

 

塩野谷委員 

 

 

阿部幹事 

 

 

塩野谷委員 

 

 

 

 国庫補助金の活用はできませんが，市の事業として継続し

ていきます。 

 

 わかりました。引き続き，続けてほしいと思います。 

 

 他にいかがですか。よろしければ，現地を見てから，ご質

問いただきたいと思います。 

 現地見学について，事務局からご説明お願いします。 

 

 配布資料の「現地見学ルート案内図」をご覧ください。 

 まず，はじめに，①雀宮地区市民センターの改修事業をご

案内いたします。 

 次に，バスに乗っていただき，雀宮駅西口広場でバスを降

りまして，徒歩にて②魅力ある景観づくり事業と③市道 704

号線，713号線の一部をご案内いたします。 

その後，雀宮中央小で再度バスに乗っていただき，車窓よ

り④市道 713号線をご覧いただきまして，雀宮駅の東口を経

由し，最後に⑤五代若松原地域コミュニティセンターとなり

ます。 

時間にして１時間半～２時間程度の見学を予定しており

ます。会議資料と貴重品をお持ちいただき，ご準備をお願い

いたします。 

 

 

＜現地見学＞ 

 

 

 現地見学，お疲れ様でした。 

 現地をご覧いただいて，何かご質問等ありましたらお願い

します。 

 

五代若松原地域コミュニティセンターの利用者の年齢層

はいかがか伺います。 

 

地域の方が多いので，ある程度高齢の方が多いです。自主

学習やサークルの方は若い方も多いです。 

 

雀宮中央小学校の児童数が増えているのか，次回までに教

えてください。 
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山島委員長 

 

那須野委員 

 

 

 

阿部幹事 

 

 

 

那須野委員 

 

阿部幹事 

 

 

那須野委員 

 

 

 

 

黒須幹事 

 

 

山島委員長 

 

黒須幹事 

 

 

山島委員長 

 

 

三橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

那須野先生，いかがでしょうか。 

 

五代若松原地域コミュニティセンターについて，中学校の

一角にありますが，中学校との関係の調整とか，中学校の中

に設置することになった経緯を伺います。 

 

設置については，小学校に設置することが多いのですが，

五代若松原については，地域や学校と調整をして，最終的に

は若松原中学校の敷地内に建設することになりました。 

 

中学校との関係で特に問題はなかったですか。 

 

現在も中学校と連携をとりながら運営しており，駐車場を

一部借りるなど活用させていただいております。 

 

もう一点，計画区域の中に県道雀宮停車場線があって，Ｊ

Ｒ雀宮駅から西方向に進む道路でありますが，拡幅工事をや

っており，同一区域内に入っていますので，県道との連携は

どのように取っているのか伺います。 

 

現在，県道については整備中であり，工事に関してはお互

いに情報を取り合いながら行っています。 

 

同じような時期に完成はしますか。 

 

県に確認したところ，停車場線は平成３０年度に完了予定

であると伺っております。 

 

この地域は全体的に道路がきれいになった。街の雰囲気が

変わると思う。 

 

次回までに調べて欲しいのですが，雀宮中央小学校と若松

原中学校に余裕教室はあるのか伺います。２０年程前に雀宮

中央小学校の１階西側の余裕教室を，高齢者の施設か障がい

者の施設なのかが定かではないのですが，また，もしかする

と一時的だったのかもしれませんが，用途転用した経緯があ

りました。 

そのような経緯からすると，若松原中学校に作った五代若

松原地域コミセンついても，少し広さは不十分かもしれませ

んが，余裕教室を転用して，もっと早くコミュニティセンタ

ーの設置ができたものなのか。それとも，そこまでの余裕教
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山島委員 

 

 

 

 

 

稲葉委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山島委員長 

 

 

岩戸委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

室はなかったのか。事業の背景にも関係するので，現状値で

いいので伺います。 

 

雀宮地区は人口が増えているようですね。児童数，生徒数，

余裕教室がどうなっているか，コミュニティセンターも学校

と連携していると思うので，次回までに教えてください。 

雀宮地区の稲葉委員から，どのように評価しているか，不

十分な点があるのかなど，ご意見をお願いします。 

 

雀宮地区は約 42,000人住んでおり，地域の特色としては，

国道４号線沿いはベッドタウンとして住宅地が広がってお

り，東と西の方には優良農地があり，西は梨を，東はいちご

を作っております。災害の時の避難場所として，朝晩の散歩

に出かける場所として，非常にバランスよく開発が進んでい

ます。 

以前は，雀宮駅が朝と雨の日の夕方に混雑しましたが，今

では駅が綺麗になり，道路が拡幅されてずいぶんよくなりま

した。駅の西側は，駅の改修が完成した直後は少し混雑しま

したが，今は東口の利用が進んで，混雑が分散しています。 

地元としては，整備が進んでいると感じております。 

 

ありがとうございました。 

それでは岩戸委員からご意見をお願いいたします。 

 

身近な地域の中に拠点ができたことに，住民は非常に喜ん

でいます。拠点が無かった以前は，五代若松原地区から，雀

宮地区市民センターまで来ることになりますが，遠いためな

かなか行けない。そのため，この地域に作っていただいたと

思っております。 

私共が指定管理者を４年に渡り，やらせていただいて感じ

ることは，利用者は６５歳以上が多いですが，若松原中学校

の受験日には，各先生が試験室として貸してほしいというこ

とで，去年は大いに利用してもらいました。学校とコミュニ

ティセンターは非常に良い関係であり，校長先生よりご理解

を頂き，私も五代小学校，若松原中学校，新田小学校で挨拶

運動を行うなどして，連携ができていると思います。 

いいものを作っていただいたので，これからは更なる利用

促進に向けコミュニティセンターをどのようにＰＲするの

か，若干ＰＲ不足も感じるので頑張っていきたいと思いま

す。 

ひとつ伺いますが，市道７０４号線の１軒，小学校の北側
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黒須幹事 

 

 

 

 

 

 

岩戸委員 

 

 

 

 

山島委員 

 

 

 

羽石委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山島委員 

 

 

 

 

 

塩野谷委員 

 

 

 

の家ですが，いつごろ移転となるのか，今後の予定について

伺います。 

 

今年度末までに移転補償ができることになっています。来

年度には，その部分についても道路工事が行えるような状況

になっております。道路事業に対して，特に反対している方

はいらっしゃいません。状況に応じて，いろんな背景がある

かと存じますが，みなさん事業には協力的な方々が多いの

で，今年度末には補償ができる状況でございます。 

 

わかりました，ありがとうございました。 

コミュニティセンターについて，駐車場がない状況です

が，住民は歩いてくるように，歩くことは健康にもいいのだ

と理解して利用しています。 

 

ありがとうございます。地元の方からそれぞれ高い評価を

得ているということは，素晴らしい事だと思います。他に意

見はありますか。羽石委員はいかがでしょうか。 

 

現地を見させていただき，特に市道の拡幅工事について

は，用地買収がある中で，かなり進んでいるという印象を受

けました。 

停車場線は平成３０年に完了，市道７０４号線が平成３１

年に完了という話を伺いましたが，反対の方もあまりいない

ということですので，できれば停車場線と同じような時期に

開通して，西口の道路が一斉に開通すればいいなと思いま

す。頑張っていただきたい。 

一つお願いですが，次回の時には事後評価のコメントが出

てくるといますが，その時に，参考として第一期の時の事後

評価の内容も配布していただきたく，お願いいたします。 

 

第一期の時には，１年以内の達成見込みはなし，という指

標もありましたので，参考に用意してください。 

今日は現地を見ましたが，次回が評価とまちづくりの方針

を議論する場となります。それに向かって何か意見はありま

すか。 

 

私も雀宮が変わっているのを感じておりますので，評価が

うまく具体的に伝わるような表現になっていればいいなと

いう希望がございます。 
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山島委員 

 

 

 

 

 

 

三橋委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山島委員 

 

 

 

 

 

 

計画を作成した時に，目標となる指標を立て，目標の達成

度合いを評価する仕組みでありますが，大胆に目標を設定し

た結果，後で目標に届かないということがあります。次回に

確認したいと思います。 

その他，ご意見はありませんか。三橋先生にご意見をお願

いしたいと思います。 

 

雀宮地区については，前回の評価委員会の時や，大学の授

業で，西側の駅前広場を設計する課題を出したこともあり，

道路の拡幅工事が始まる前から足を運んでいます。 

雀宮停車場線や市道の拡幅，駅舎や駅前広場の整備で，駅

周辺の地区が見違えるようになったと改めて感じています。 

景観重点地区における補助事業については，まだ申請がな

いとのことですが，停車場線の拡幅工事が終了し，お店など

の建物が建ち始まれば申請が増えてくるのではないかと思

います。 

みなさんもご存知だと思いますが，群雀プロジェクトとい

う，ここ４，５年若い人たちが，停車場線の歯医者さんの駐

車場で春と秋の年２回お祭りをやっていて，だんだん人が集

まるようになっている。もう少し早くに始まっていれば，こ

のような都市再生事業に生かせたと思うので，少し残念に思

います。 

いずれにしても，ＪＲ雀宮駅を中心として，どんどん若い

人の力も加わって，活性化する勢いを感じますし，この事業

の活用によりインフラも整備でき，良かったと思います。 

また，小学校や中学校の多くは少子化で，余裕教室をどう

していくかという話があり，少子化が進むと廃校という議論

にもつながるが，この地区は人口が増えていると伺っていま

す。 

保育所の需要はあるが，子育て世代の施設が不足している

ということを聞いたことがあります。高齢者と共に，子育て

世代も踏まえて，バランスよく今後のまちづくりを考えれば

いいのではないかと思います。 

 

今までの議論の中で，雀宮地区が良くなったという意見が

出ていますので，単なる指標だけではなく，まとめにおいて，

まちづくりの課題なども，是非，前向きな評価を書いて，非

常に地域の人も喜んでいる，まちも賑やかで景観も良くなっ

てきているということを少し入れて，肯定的な評価にしてい

ければと考えます。 

以上で，本日の議事は終了ですが，よろしいですか。 
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岩戸委員 

 

 

 

 

山島委員 

 

岩戸委員 

 

 

 

 

山島委員 

 

 

 

 

岩戸委員 

 

山島委員 

 

 

全委員 

 

山島委員 

 

髙橋書記 

 

中村書記 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

プリントを持ってきたので，見ていただきたい。最後にこ

れをＰＲしようかと思っており，皆さんに配っていただきた

い。このプリントは雀宮おやじの会で作ったものであり，雀

宮おやじ連合における活動の記録です。 

 

この地区は皆さん元気ですね。 

 

元気というか，情報をどんどんいれないと遅れてしまいま

す。地域のリーダーは勉強であります。 

ひとつ伺いますが，こういう会というのは，年に何回か開

催していますか。私は初めて参加したのですが。 

 

去年は開催がなく，今年は今回が初めてとなります。一度

の会議で２地区に対し評価することもあります。地域の方に

も臨時委員として参加していただいています。プリントを配

布することでよろしいですか。 

 

 お願いいたします。 

 

それでは，議事はここまでということで，あとは事務局の

方に渡してよろしいですか。 

 

異議なし 

 

事務局より連絡事項をお願いします。 

 

 事務局より３点ほど連絡事項がございます。 

 

 まず１点目ですが，ただいまお配りしているのは，昨年

11月 13日～30日の約 2週間，市のホームページと道路建設

課の窓口において公表した事後評価の原案です。 

 このことにつきましては，11月の「広報うつのみや」に

てお知らせし，公表と併せて，市民の皆さまから意見の募集

を行いましたが，意見はございませんでした。 

 次回はこの原案について，ご審議いただきます。 

 

 また，次回の評価委員会でありますが，１月３０日火曜日，

午後１時３０分から，市役所１４階の１４Ｃ会議室で予定し

ております。 
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髙橋書記 

 

 

 

 

 

 

 ２点目でありますが，本日の議事録につきましては，作成

次第，委員の皆さまにご確認いただきますので，よろしくお

願いいたします。 

 

 最後になりますが，本日の資料につきましては，次回の会

議の際に，第２回目の資料と併せて，再度お配りいたします。 

 そのため，内容の確認など，必要に応じお持ち帰りいただ

ければと思います。 

 

事務局からは以上でございます。 

 

 それでは，これをもちまして「第１回宇都宮市まちづくり

交付金評価委員会」を閉会いたします。 

 皆様，大変ありがとうございました。 

 

 

 

 

 


